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中国新闻周刊：有媒体报道说你们
离21亿美元的天价索赔越来越远了。

桑兰：其实21亿只是当时律师的一
个策略，我们需要和律师配合好，就没有
反对。在美国你提出多少亿都没人管你，
法官不会这样去判。我的身体都已经这
样了，要这么多钱干什么用？给你两百亿
你愿意高位截瘫吗？

黄健：提出21亿就是真的想要得到
这么多？法官又不傻，我说多少钱就多少
钱？18项指控大部分因为过了诉讼时效
被撤销，就如有的人说的，桑兰不可能全
面胜利。我们内心中从来没奢望什么全
面胜利，毕竟很多事情被当时的监护人
给耽误了，过了诉讼时效了，否则当时是
很容易打的官司。

中国新闻周刊：你们的新律师徐晓
冰和犹太律师在美国接过什么著名案件
吗？

桑兰：徐律师和犹太律师都是特别
好的律师，业务水平高，而且绝对不炒
作，徐律师一再强调不让我们接受媒体
采访，“什么话也不要和媒体说”，所以很
抱歉有些涉及到案子的事情，我就不方
便说了。

“朋友们的提醒
才让我发现了很多问题”

中国新闻周刊：最近你们在忙些什
么事情？

桑兰：我最近回宁波老家休息。我
(之前)一直在从事公益活动，例如帮助
青少年发展基金会做些事情，经常出差。
我的工作状态一直都是这样，人活着就
要多做点事情，要做个对社会有益的人。
我现在就是能做点事情就做点。

中国新闻周刊：你有想过为什么媒
体对你的报道，从完全正面突然变成有
争议？

桑兰：其实这都是媒体自己渲染的。
本来挺简单的，就是当我知道个人权利
受到侵害的时候，我应该去为自己维这
个权。只是媒体有点扩大声势，另外有些
媒体是为想多炒作一些新闻。为什么(会
闹成这样)我也不知道。

中国新闻周刊：为什么过了这么多
年才起诉？公众会觉得比较突然。

桑兰：我之前不都说了么。现在才知
道自己受到伤害。以前我不知道，我写过
很多日志，和刘国生谢晓红的感情也都
不错，然后我说过，也能为他们赴汤蹈火
等等。我很尊重他们也很害怕他们。后来
朋友们的提醒才让我发现了很多问题。
例如账目问题，保险赔偿问题，还有官司
问题。原来这里面不是当年你 17 岁想的
这么简单。还有这么多问题，其实我们也
是在这场官司当中慢慢知道这里面，原
来——— 天哪，有这么多背着我的，不为人
知的事情。之前想得比较简单，不懂嘛，
人太小。当运动员时书也读得比较少，跟
社会也没有接触，所以很多时候是非常
简单非常单纯的，别人说什么就是什么，

不会去思考问题。
黄健：桑兰比较单纯，在这些方面没

什么脑子，我后来当了桑兰的经纪人后，
慢慢发现了一些问题。

中国新闻周刊：你对自己未来的生
活保障有没有过担心？

桑兰：我知道你们媒体的意思，就是
说我名气不够了，收入降低了，对保障担
忧了，于是才打这场官司。其实不是的。
我就是随着年龄逐步增长，发现了很多
自己的权益受到了侵害，所以我要打这
场官司。跟我的收入和名气和未来生活
保障都没什么关系。

黄健：刘国生说桑兰案就是敲诈，你
说有这样通过美国的法律，通过美国的
法院和法官进行敲诈的吗？

“我本身就活得很自我”

中国新闻周刊：这些年你觉得自己
有什么变化，变化最大的是什么？

桑兰：人慢慢成熟了，长大了，特别
是在北京大学读过书以后。很多媒体问
桑兰你读过书后觉得最大收获是什么？
我说不一定是老师给你上的什么课，也
许老师今天给你上了，你考完试就忘了
(笑)。但在北大读书这几年，在思想上，
内心当中有很大的提升，比如说成熟了
很多，特别在考虑问题的时候，也会成熟
很多。所以我说读书给我带来最大的提
升和改变就是自己成熟了，懂得思考问
题。我5岁就开始练体操，上学都是在少
体校，尤其是体操运动员，长得比较小，
年龄比较小，这个项目比较特殊，也不跟
社会接触，其他的运动队还能跟别的运
动打交道，我们都不能，管得很严。所以
我们是特别特别简单，特别特别单纯，很
多东西都不懂，我们大部分时间就训练，
训练完做完治疗就睡觉。你平常要出去
的话，得跟教练请假，但理由得充分，不
是请假教练就会让你出去的。

中国新闻周刊：以前在别人眼里，你

总是微笑面对一切，你内心里也已经能
微笑面对了吗？

桑兰：苦啊，自己忍。这种东西没办
法，受伤了(眼圈发红)。夜深人静的时
候，遇到困难的时候我也会流眼泪啊，怎
么不会(流泪)呢？日子一天一天在过，你
不是每天无所事事，你要做事情，你要为
社会去付出，我要去读书什么的，我和
别人都是一样的，我也要喝水也要吃
饭，也要睡觉，我也要为自己的生活努
力，也要挣钱养活自己。既然已经发生
了，就要抱着接受的态度面对。我没有
好，痛苦一直伴随着我。人的心态当然
要积极，不能消极，消极就完蛋了，就
自杀了。我在北大的时候听到有北大清
华的学生跳楼自杀我就特别愤慨，我都
伤成这样都没自杀。生命是不能放弃的，
对于我来说，我一直鼓励自己要积极不
能消极。这个不是做给别人看的，要做给
自己。

中国新闻周刊：你以前给公众的印
象是特别阳光、正面。现在有了官司一
事，公众对你的印象不可避免会发生一
些变化。你之前也说过，做了最坏的准
备。

桑兰：我本身就活得很自我，我在打
官司的时候一样很自我很自然，因为我
没有什么虚的东西在里面，我也没有说
谎。不要过多地去想这个事情。什么桑
兰是被人利用，被她经纪人利用，前几
天我看报道又有人在说，桑兰太可悲
啦，明明就是被人利用了——— 还要说我
没有被利用(笑)，在这里我能怎么说
呢，一笑而过。给我带来很大伤害那段
时间也是慢慢熬过去了。你不坚强一点，
不挺住，不行。

中国新闻周刊：对网民的负面评价
甚至网络上的一些谩骂，你怎么看？

桑兰：黄健不让我去看网上这些骂
人的东西，但是我还是看，这些人怎么能
这样人身攻击呢，难道没有法律管管？我
真的特别特别生气。但是人的心态要不
停地调整。人的一生一直都像远行的航
船，总是要遇到这样那样的风浪，但是风
浪之后是什么呢？我一直相信正义，相信
法律。通过这件事情我的确会成熟，我之
前不知道这个舆论压力太可怕了。但是
现在想明白了，现在的中国人是不会被
口水给淹死的。也许一开始会把我压得
喘不上气来，但是我还是能够透气。等到
官司结束的那一天，很多人就会明白事
情的真相。

中国新闻周刊：桑兰你有过退缩的
想法吗？

桑兰：我从来没有过。之前我经纪
人、律师都担心舆论会不会给桑兰带来
很大的压力，桑兰会不会挺不住，坚持不
住。我说这一点你们放心，这一点我非常
坚定。这些舆论的确给我带来很大伤害，
但我绝对不会退缩的，更不会撤诉的。我
肯定会走下去的。

(据《中国新闻周刊》)

我受到伤害但没有说谎
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本报讯 刚刚为队员发了部分赢球奖金
的实德队，现在对山东客场之行充满了胜利
的渴望。如果今天19：30客场战胜山东鲁能
队，大连实德队不仅实现三连胜，而且这场
赢球奖金将达到180万。

主教练文加达这段时间一直强调球队训
练强度，通过训练来提升队员的状态和体
能。在训练中文加达要求队员一定要保证对
抗的质量，提升队员反击速度和抗击打能
力。在人员比较齐整的情况下，文加达还是
希望在山东客场坚持以我为主，通过积极的
进攻来掌控比赛节奏。俱乐部总经理林乐丰
表示，山东客场比赛很难打，任何一个球队
都会极力阻止三连败出现，此前鲁能队已经
两连败了。

周二，俱乐部为这场比赛专门给球队开
了动员会，林乐丰说：“两连胜证明一点，
那就是精神状态打出来了，技战术水平就能
发挥出来。”本赛季实德队增加了连胜奖的
奖金制度，球队在取得两连胜后，这两场比
赛的赢球奖金已经累计到了230万。如果在
山东客场取得三连胜的话，那么这场比赛单
场奖金将达到180万。昨日，实德俱乐部为
球队发了部分比赛的赢球和平球奖金，其中
大连德比的平球奖金翻番发放。(滕文)

今天 19:30
山东鲁能 VS 大连实德
山东电视体育频道直播

今天 21：54
钻石联赛男子 110 米栏

CCTV-5 现场直播

刘翔“拉手门”后
和罗伯斯更铁

本报讯 今天21点54分，2012年国际田
联钻石联赛上海站压轴大戏——— 男子110米
栏比赛将上演，目前比赛道次已经公布。中国
飞人刘翔被分在第五道，第四道和第六道分
别是美国的理查德森和梅里特。此外，史冬鹏
第一道，谢文骏第八道。

根据24小时天气预报显示，连续高温的
上海，将在今日迎来一次明显的降雨过程，而
气温也将下降近10摄氏度，从30摄氏度的酷
暑，一下变成22摄氏度左右的阴凉，“从目前
了解到的情况来看，上海19日将有小雨到中
雨的天气过程，所以比赛不出意外将是雨
战。”按照组委会工作人员的说法，雨战几乎
已经是不可避免，“我们已经为观众和工作人
员准备了雨披，针对下雨引发的各种情况也
准备了相应的预案，应该说除运动员成绩很
可能受到一定影响，对于赛事组织并不会是
什么问题。”

昨天下午，2012年钻石联赛上海站赛事
在东亚富豪大酒店举办了第二次运动员和媒
体见面会，男子 1 1 0 米栏四名国际顶尖选
手——— 中国选手刘翔、美国选手梅里特、奥利
弗和理查德森出席了此次见面会。

有外国记者问刘翔：“你的强有力的对
手，古巴的罗伯斯，你和他关系如何，因为我
们都知道去年那事，那之后有微妙变化吗？”

刘翔肯定回答：“我们啊，关系更好了！我
希望他能够来上海，也希望更多和他同场比
赛，成绩上能够更有促进作用。我看最近报道
他有一定的伤，我希望他能够尽快恢复，能够
以非常健康的身体参加后面的比赛。” (威猛)

实德开180万赢球奖
欲擒鲁能

浙江宁波人，原中国女子体操
队队员，1993年进入国家队，1997

年获得全国跳马冠军，1998年7月
22日，桑兰在第四届美国友好运动
会的一次跳马练习中不慎受伤，造
成颈椎骨折，胸部以下高位截瘫。

但其表现出顽强意志，在北京
大学新闻系毕业，并成为 2008 年北
京申奥大使之一，又在 2008 年北京
奥运官方网站担当特约记者。

2011年4月6日，桑兰维权律师
团队在美国组建完毕。2011年8月9

日，桑兰代理律师海明召开新闻发
布会说检方拒绝就桑兰性侵案展开
刑事调查。2011年8月30日，桑兰
遭律师海明起诉。

桑兰
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